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上海莱士血液制品股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-014 

投资者关系 

活动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他（请文字说明其他活动内容） 
 

参与单位名称

及人员姓名 

摩根基金    朱晓龙 杨景喻 李德辉 

西南证券    卞黎旸 阚钰 

时间 2023 年 12 月 7 日  14:00—16:00 

地点 公司会议室 

上市公司 

接待人员姓名 

刘  峥  副总经理、董事会秘书 

褚忠君  市场总监   

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、公司介绍 

市场总监就血液制品市场情况作简要介绍。 

 

二、交流互动环节 

问题 1：公司未来采浆量增长情况？ 

回复：浆源的开发和获取是国内血液制品行业的竞争重点和发展核心，

也是公司重点工作之一。公司浆源开发工作坚持存量、增量两手抓。一方面，

持续加强浆源存量挖潜，提升管理，促进浆站的内生增长。另一方面，推进

并购及自建的浆站扩张模式，加快浆站的开拓步伐，争取增量突破。2023

年 2月 17日公司披露了《关于全资子公司获批设置单采血浆站的公告》，

公司全资子公司同路生物收到内蒙古自治区卫生健康委关于同意设置丰镇

市同路单采血浆站的批复。2023 年 11月 11日公司披露了《关于收购广西冠

峰生物制品有限公司股权暨签署的公告》，公司已于 2023 年 11月 9日分别



与贺州安信乾能叁期投资基金合伙企业（有限合伙）（“叁期基金”）以及

自然人股东李冠锋先生、韦向红女士、黄科良先生（“自然人股东”）签署

了《股权收购协议》，收购叁期基金、自然人股东合计持有的广西冠峰生物

制品有限公司（“广西冠峰”）95%股权，广西冠峰已建成永福冠峰单采血

浆有限公司、忻城冠峰单采血浆有限公司。 

 

问题 2：公司现有单采血浆站采浆量受什么因素影响？ 

回复：单采血浆站采浆量主要受采浆区域的辐射范围、当地的人口数量、

风俗习惯，浆站运营管理能力及服务能力等多因素的影响。 

 

问题 3：收购广西冠峰基于什么原因？  

回复：血液制品关系人民群众的身体健康与生命安全，国家自 2001 年 5

月起不再批准新的血液制品生产企业，对血液制品生产企业实行总量控制，

目前国内正常经营的血液制品企业不足 30 家，行业进入壁垒高。本次收购

标的为同行业血液制品企业，交易完成后，广西冠峰成为了公司的控股子公

司。 

单采血浆站的数量和质量是血液制品企业发展的重要因素。广西自治区

是全国采浆的传统大省，目前采浆量位列全国第二，单家单采血浆站年平均

采浆量全国领先，广西自治区也是公司重要的原料血浆采集基地。本次收购

标的为广西自治区唯一的一家血液制品生产企业。收购广西冠峰，有利于公

司实现在广西自治区的战略布局，为进一步拓展广西自治区优良的血浆资

源，打造一个现代化的血液制品生产基地奠定良好的基础。本次收购符合公

司的战略发展规划，交易有望对公司在广西自治区的采浆及拓展产生积极影

响。 

 

问题 4：公司血液制品产品在国内院内院外的销售情况？  

回复：公司营销团队根据不同血液制品产品市场特点，结合公司多产地、

多品牌、多产品、多品规的情况，采取不同的业务模式、多渠道开拓销售市

场，国内院内和院外业务共同发展。目前，公司白蛋白产品在院内院外均有

销售，其他血液制品主要以院内销售为主。 



 

问题 5：企业性质对浆站获取是否有影响？  

回复：有关浆站设置的政策和法律法规没有对企业所有制作出区别规

定。公司历史浆站开发未受到影响。公司于 2023年 2月披露了《关于全资

子公司获批设置单采血浆站的公告》，公司全资子公司同路生物获批在乌兰

察布市丰镇市设置单采血浆站。近年来，行业内的其他民营或外资血液制品

企业也相继获得新建浆站的批文。 

 

问题 6：公司代理基立福白蛋白产品的销售情况，汇率波动是否对代理

业务有影响？ 

回复：2023 年 1-6 月，公司代理基立福产品的营业收入约为 16.45亿元，

与上年同期相比增长 16.64%。 

目前公司代理进口人血白蛋白以美元结算为主，汇率波动对该业务产生

一定影响。公司将通过加强监控外币交易和外币资产及负债的规模等措施，

降低面临的汇率风险。 

 

问题 7：目前血液制品的价格情况以及未来趋势？ 

回复：目前，血液制品价格整体较为稳定。在医院渠道方面，血液制品

价格主要受采购政策等影响；院外市场方面，血液制品价格主要受供需关系

等影响。 

 

问题 8：请介绍基立福筹划涉及公司股权变动事项的进展情况？ 

回复：公司于 2023 年 6 月 15 日披露了《关于第一大股东筹划涉及公司

股权变动重大事项的提示性公告》，基立福正在筹划涉及公司股权变动的重

大事项，具体内容请见基立福的公告信息，该事项具有一定的不确定性。如

有相关进展，将按照规定及时履行信息披露义务。 

 

问题 9：集采会不会对公司产生影响？  

回复：公司所处血液制品行业，该行业较为特殊，目前，集采对该行业

影响较小。 



目前，公司整体经营、销售情况良好。2023年 1至 9月，公司实现营业

收入为 59.35亿元，与上年同期相比增长 19.87%；归属于上市公司股东的净 

利润为 17.88亿元，与上年同期相比增长 11.46%。 

 

问题 10：公司产品静注人免疫球蛋白未来的增长情况？  

回复：供给端来看，公司产品静注人免疫球蛋白的增长与公司血浆量增

速保持一致，增长较为稳定。市场端来看，随着我国医保改革的推进和深化，

人均可支配收入的提高，以及临床医生对血液制品认知水平的提高，免疫球

蛋白类产品需求将进一步提升。 

 

问题 11：公司产品人纤维蛋白粘合剂产品的主要用途是什么？ 

回复：公司产品人纤维蛋白粘合剂是血液制品细分领域之一，主要用于

局部止血药。辅助用于处理烧伤创面、普通外科腹部切口、肝脏手术创面和

血管外科手术创面的渗血。 

附件清单(如有) 无 

日期 2023 年 12 月 7 日 

 

 


